
平成２４年２月９日   教育委員会会議  
・ 日 時  平成２４年２月９日(木) 午後１時３０分～３時４０分 

・ 場 所  １０階 委員会開催室 

・ 出席委員  佐山雅映委員長，金村勲委員，須賀まり子委員，無着道子委員， 

後藤恒裕教育長 

 

会議次第 

１ 開     会 
２ 前回会議録承認 
３ 議     案 

議案第４号   市議会の議決を経るべき事案に係る市長への意見の申出について 
１ 平成２３年度教育費３月補正予算について 
２  平成２４年度教育費当初予算について 
３  山形市基金の設置，管理及び処分に関する条例の一部改正について 
４  山形市立図書館条例の一部改正について 

４ 報     告 
 （１）山形商業高等学校における防犯カメラの設置について 
５ そ  の  他 
６  日    程    等 
７ 閉     会 
 

 

会議録 

 

１ 開 会  委員長 
 
２ 前回会議録承認 
 
３ 議 事 

 
委員長･･･議事に入ります。議案第４号 市議会の議決を経るべき事案に係る市長へ

の意見の申出について説明をお願いします。 
 
議案第４号について， 管理課長より， 山形市議会３月定例会に，平成２３年度

教育費３月補正予算及び平成２４年度教育費当初予算について，並びに条例２件 
山形市基金の設置，管理及び処分に関する条例の一部改正及び山形市立図書館条例

の一部改正について，議案を上程するため，山形市教育委員会の権限に属する事務



の委任及び専決に関する規則第２条第６号の規定により，市長へ意見を申し出るこ

とについて議決を求めようとする旨説明があった。 
はじめに，議案第４号－１について，管理課長より，国の平成２３年度第３次補

正予算の執行に応じ，当初，平成２４年度に実施を予定していた耐震補強工事等を

前倒しで実施する旨，また年度内の事業完了が困難なため繰越を行う旨説明があっ

た。 
 
委員長･･･何か質問はありますか。 それでは議案第４号－１を承認してよろしいで

しょうか。 
 
（各委員より「はい」の声あり。） 
 
委員長･･･それでは議案第４号－１を承認することとします。続いて，議案第４号－

２ 平成２４年度教育費当初予算について説明をお願いいたします。 
 
 管理課長より，議案第４号－２ 平成２４年度教育費当初予算について，附属資料

に基づき概要及び管理課分について説明があった。 
  学校教育課長より，平成２４年度教育費当初予算学校教育課分について，商業高

等学校事務長より商業高等学校分について，社会教育課長より社会教育課分につい

て，図書館長より図書館分について，青少年課長より青少年課分について，少年自

然の家所長より少年自然の家分について，スポーツ保健課長よりスポーツ保健課分

について，学校給食センター副所長より学校給食センター分について説明があった。 
 
委員長･･･管理課予算で何か質問などありませんか。 
 
委員･･･附属資料の７ページで，学校開放に要する経費の第一小学校分で，校舎維持

管理業務と屋内プール等監視業務の２つの委託は，別々の業務なのか。 
 
管理課長･･･プール等監視業務委託は，屋内プールを一般に開放する事に伴い，利用

受付，使用料金の受領，利用者の安全監視等の業務を行っている。また，校舎維持

管理業務は，同じように特別教室の開放に伴い，利用受付，暖房・ボイラー等の機

器の調整や，出入口の開閉等の校舎に関する管理業務を行っている。連携を図り業

務を遂行していただいているが別々の業務である。 
 
委員･･･９ページの学校敷地緑化試験運用事業は，グラウンドを想定しているのか。 
 
施設整備室長･･･ モデル的に， 滝山小学校のグラウンド面の空いているところ 約



５００㎡を考えている。地域の方々の協力を得ながら運営管理し，うまく結果がで

ればグラウンド全面に普及していこうと考えている。 
 
委員･･･グラウンドの芝化は大賛成だが，維持管理が大変であり，子どもが遊ぶため

芝が荒れるが，将来的には全面芝化という展望を持ちながら試験的に行うのか。 
 
施設整備室長･･･芝を養生する期間が必要なのでその間グラウンドを使えなくなる

という問題がある。その部分もこの事業の中で検証していきたい。 
 
委員長･･･芝は植えるのか，種をまくのか。 
 
施設整備室長･･･ポット苗を植える方法で行う。西洋芝をポット苗で植栽し，水をま

く設備を一部取り入れながら行っていきたい。 
 
委員･･･ティフトンという種類の芝は強いのか。 
 
施設整備室長･･･西洋芝では一般的なものとして採用した。ただ，西洋芝の難点とし

ては，寒い地域には向かない部分もあるが，これで実証していきたい。 
 
委員･･･粗い芝を使用すると丈夫で長持ちする。維持管理がとても大変なので，どの

ような芝を選択するかが大事である。土より芝の方が良いので大賛成だが，丈夫な

芝をよく調査して実施してほしい。 
 
委員長･･･ほかに質問などありませんか。 
 
委員･･･７ページのＰＣＢ分析業務委託とアスベスト粉塵濃度測定業務委託につい

て，どのような経緯で調査することになったのか，詳しく説明してほしい。昨年度

なかった業務だが。 
 
管理課長･･･ＰＣＢについては変圧器等に含まれているため，おもに機器を更新して

分析している。ＰＣＢを含む廃棄物については，ＰＣＢ含有状況を確認し適正に処

分等を行わなければならないため，分析業務を委託するものである。分析後，ＰＣ

Ｂを含有しているものについては適正に保管，処分を行う。 
アスベストに関しては，一度封じ込め作業を行っているが，利用している部屋も

あり，封じ込めはなされているがアスベストが浮遊していないか心配する声があっ

たため，現状を把握するために業務委託の予算を計上したものである。 
 



委員長･･･新「学習指導要領」の実施に伴って，教師用教科書・指導書を見せてほし

い。 
 
学校教育課長･･･小学校については活用しているので，機会をみて準備したい。 
 
委員長･･･他に何かありませんか。なければ続いて学校教育課分について質問等ござ

いませんか。 
 
委員長･･･不登校児童・生徒数が減ったということだが，別室登校が増えたのか。 
 
学校教育課長･･･登校してもなかなか教室まで行けないという児童生徒がいる。保健

室等の別室登校となるが，別室登校児童・生徒の総数は同数くらいで減っていない。

ただ，学校へ行けるようになったということは大きな進歩と捉えている。 
 
委員･･･要保護・準要保護扶助申請について，一昨年該当して去年度該当ならず，ま

た今年度該当なることがあるが，基準が変わったのか。 
 
学校教育課長･･･基準そのものは変わっておらず，経済状況，収入の状況によって変

わってくる。 
 
委員･･･一昨年該当して去年該当しなかったというのは，去年は収入面で増があった

ため該当しなかったということが主な理由か。 
 
学校教育課長･･･ それが主な理由であろうが，世帯主の収入を含むため家族構成に

よっても変わってくる。 
 
委員長･･･ほかにありませんか。次に，商業高等学校分について何か質問はありませ

んか。 
 
委員･･･２２ページの授業料決算額に対する交付額の推移の表は，平成２１年度決算

額から年々減っているが，予定よりも減った分はどうするのか。 
 
商業高等学校事務長･･･差額分は市の一般財源からの持ち出しとなるため，全額を支

給してもらえるように今年度から国に要望している。 
 
委員長･･･入学試験を受けようとする被災者はいるか。 
 



商業高等学校事務長･･･推薦入試は被災者の申込みはなかった。３月の入学試験はこ

れから願書の受付であり，申込があれば適宜対応していきたい。 
 
委員長･･･次に，社会教育課分についてありませんか。 
 
委員･･･２４ページの東南村山地区視聴覚教育協議会では，具体的にどのような活動

をしているのか。 
 
社会教育課長･･･山形市・上山市・天童市・中山町・山辺町の３市２町で協議会を構

成しており， 事業の内容としては， 視聴覚教材・教具の貸し出し，１６ミリ映写

機操作の講習会の実施，広報誌の発行などで，視聴覚教育の振興を図るという目的

で活動している。 
 
委員･･･１６ミリフィルムを使用することがあるのか。 
 
社会教育課長･･･貸出はほとんどないが，公民館で１６ミリのフィルムで映写するこ

とがあるため，講習会を行っている。 
 
委員長･･･次に，図書館分についてありませんか。 
 
委員長･･･ＡＥＤリースが新規であがっているが，これまでなかったのか。 
 
図書館長･･･以前，寄附いただいたものはあったが動作確認ができず，ＡＥＤの更新

について健康課で取りまとめがあったため，新たにリースしようとするものである。 
 
委員長･･･次に，青少年課分についてありませんか。少年自然の家分については何か

ありませんか。では，スポーツ保健課分について何かありませんか。 
 
委員･･･３１ページの夢の教室だが，どの程度の派遣依頼ができるのかどうか，基本

的なことを教えてほしい。 
 
スポーツ保健課長･･･財団法人日本サッカー協会のこころのプロジェクトというこ

とで実施されている事業で，小学５年生を対象に実施している。  これまで２年間

行っているが，学校からは大変好評で，１０クラスが基本だが，講師の日程が合え

ば午前と午後で行い，１１クラスなど行ってもらっている。来年度についても，こ

のような状況で日本サッカー協会に依頼しており同様に行えると考えている。 
 



委員･･･山形シティマラソン大会は，どこを走ることを想定しているのか。 
 
スポーツ保健課長･･･平成２４年度に実行委員会を立ち上げる予定である。概略とし

ては今年度の調査も踏まえ，中心市街地を走ることで検討しているが，コースの設

定は様々な団体と調整しなければならない。今後，実行委員会で話していく予定で

ある。 
 
委員･･･ぜひ，市街地を走るということを大事に進めてほしい。 
ドーム型球技場について，視察費があるが，どのくらいの規模のところの視察を行

おうとしているのか。 
 
スポーツ保健課長･･･現在視察を考えているのは，仙台市泉のシェルコムドームや秋

田市スカイドームの規模のものである。 
 
委員長･･･次に，学校給食センター分についてありませんか。これは，給食の放射性

物質検査は小・中学校一食ずつをするわけではないのか。 
 
学校給食センター副所長･･･小学校及び中学校の２種類の献立を，１週間分まとめて

ミキサーにかけて検査するものである。 
 
委員長･･･それでは議案第４号－２を承認してよろしいでしょうか。 
 
（各委員より「はい」の声あり。） 
 
委員長･･･それでは議案第４号－２を承認することとします。次に，議案第４号－３ 
山形市基金の設置，管理及び処分に関する条例の一部改正について，スポーツ保健

課長お願いします。 
 
  スポーツ保健課長より，冬期間や雨天時でも様々な活動ができるドーム型球技場

を建設し，生涯スポーツの普及・振興を一層推進するため，ドーム型競技場建設基

金を設置しようとするものである旨説明があった。 
 
委員長･･･ドーム型球技場は，どのようなものを想定しているのか。 
 
スポーツ保健課長･･･ 市長が市議会一般質問で回答している通り，利用料金等も考

え，少年野球やサッカーができる程度，フットサルのような比較的狭い面積で行え

る種目であれば複数面のコートが確保できるもの，を想定して検討していかなけれ



ばならないと考えている。 
 
委員長･･･ほかに何かありませんか。それでは議案第４号－３を承認してよろしいで

しょうか。 
 
（各委員より「はい」の声あり。） 
 
委員長･･･では，議案第４号－３を承認することとします。次に，議案第４号－４ 山
形市立図書館条例の一部改正について，図書館長お願いします。 
 
  図書館長より，議案第４号－４について，地域の自主性及び自立性を高めるため

の改革の推進を図るための関係法律の整備に関する法律による図書館法の改正に伴

い，山形市図書館条例において，図書館協議会委員の任命の基準に関する規定を新

たに設けようとするものである旨説明があった。 
 
委員長･･･なにかありませんか。では，議案第４号－４を承認することとします。 
 
（各委員より「はい」の声あり。） 
 
委員長･･･以上で議事を終わります。 
 
 
４  報   告 
 
委員長･･･次に報告にうつります。山形商業高等学校における防犯カメラの設置につ

いて，商業高等学校事務長お願いします。 
 
  商業高等学校事務長から，生徒の安全・安心のため，県立高校に準じて校舎等出

入口に防犯カメラ４台を設置することとした旨報告があった。 
 
委員長･･･西門にはないようだが大丈夫か。 
 
商業高等学校事務長･･･西門は今閉鎖している。グラウンドのある南側もゲートはあ

るが，現在閉鎖している状況のためカメラの設置を考えていない。 
 
委員･･･職員室で見ることができるのか。。 
 



商業高等学校事務長･･･職員室のテレビをモニターとして見ることができる。録画

については，１回で１週間から１０日分録画でき，２，３カ月分を保存しておく。 
 
５ その他 
 
委員長･･･その他ですが，なにかありますか。 
 
（各委員，事務局とも「なし」の声あり。） 
 
６ 日程等 
 
委員長･･･日程の報告をお願いします。 
 
 管理課長から， 平成２４年２月から平成２４年４月までの日程について説明があ

った。 
 
７ 閉 会  委員長 


